

PPDA : « Enfant, j'avais envie d'un destin hors normes »

L'auteur et journaliste est l'un des invités d'honneur du huitième Salon du livre de Monaco, samedi et dimanche. Il y présentera au public son dernier ouvrage, « La vengeance du loup »

Votre dernier ouvrage, « La vengeance du loup » est très romanesque. C'est un genre que vous aimez pratiquer ?

En effet, j'ai voulu me mettre dans la veine des écrivains du XIX^e siècle, avec une écriture très feuilletonnée. J'aime l'idée qu'il se passe beaucoup de choses. C'est un roman à épisodes, sur l'ambition d'un jeune homme qui rêve de devenir président de la République ! Va-t-il y arriver...

Jeune homme, vous, quel était votre rêve ?

Enfant, les figures que je chérissais étaient Rimbaud, Surcouf, Bonaparte. J'avais envie d'un destin hors normes.

Vous l'avez eu ce destin hors normes...

À ma façon, mais je ne suis ni Rimbaud, ni Surcouf (rires).

Dans les salons du livre auxquels vous participez régulièrement, que vous disent les participants ?

Viennent-ils voir la star de télévision ou l'écrivain ?

La télévision, tous les soirs à 20 heures, ça s'est arrêté il y a dix ans. Alors je ne pense pas, bien que certains me disent « vous nous manquez ».

Aujourd'hui, je vois bien que les gens ont lu mes livres. Certains ont des histoires personnelles avec mes ouvrages, donc nous échangeons sur ces sujets.

Vous avez écrit sur les grandes figures que vous avez rencontré au cours de votre



Patrick Poivre d'Arvor est un fidèle de la Principauté, où il vient très régulièrement.

(Photo Jean-François Ottonello)

carrière. Karl Lagerfeld était de ceux-là ?

C'était un personnage hors normes avec qui j'ai toujours eu de bons rapports. Je ne suis pas spécialiste de mode, mais je dois dire que j'avais été

impressionné par la bibliothèque qu'il possédait, y compris à La Vigie, la villa qu'il a occupée un temps en Principauté.

Dans le domaine de la culture,

vous avez exploré différents univers. En avez-vous d'autres à conquérir ?

C'est vrai que j'ai fait beaucoup de choses : mis en scène des opéras, réaliser un film. Ce que j'aime beaucoup aujourd'hui,

c'est faire le récitant sur scène. Comme je l'ai fait jeudi dernier, à la salle Gaveau avec Roberto Alagna en présence du souverain pour une soirée en l'honneur de sa fondation. J'y prends beaucoup de plaisir.

Vous êtes un fidèle de la Principauté. Qu'aimez-vous particulièrement à Monaco ?

Cela me rappelle mes années d'enfance quand je venais chez mes grands-parents qui étaient résidents. J'y ai noué de belles amitiés. Je crois que je n'ai raté aucun tournoi de tennis des personnalités pendant les Masters de Monte-Carlo. J'aime aussi venir aux Masters de Piano. Et puis je suis membre du Yacht-club et je suis toujours heureux d'être là.

En fin observateur de l'actualité, que vous inspirent les nombreux actes de haine recensés ces dernières semaines en France ?

Ça m'attriste profondément de voir des France qui se dressent les unes contre les autres. C'est épouvantable. À ceci s'ajoutent l'antisémitisme, le racisme et cette façon de se lâcher sans aucune retenue sur les réseaux sociaux. Cela ressemble à un pays qui perd ses repères. Il me semble que dans les années à venir, l'Éducation nationale aura un rôle à jouer face à des familles parfois défaillantes.

On reste optimiste ?

Évidemment, car la vie est toujours faite de cycles.

PROPOS RECUEILLIS PAR CEDRIC VERANY

Une centaine d'auteurs réunis ce week-end

Pour sa huitième édition, samedi et dimanche, le Salon du livre de Monaco, organisé par l'association des « Rencontres littéraires Fabian Boisson » mise gros. Pour la première année, le salon s'étendra sur tout le week-end et s'installe à la salle du quai Antoine-1^{er}. Pour garnir les stands et remplir les allées de public, c'est plus d'une centaine d'auteurs qui seront présents en Principauté. Outre Patrick Poivre d'Arvor, les invités d'honneur de cette édition sont notamment les médiatiques et toujours bavards Christophe Barbier, Stéphane Guillon, Éric Naulleau. Mais aussi les journalistes Christelle Crosnier, Fabien Lecœuvre, Frédéric Laurent, l'avo-

cat Emmanuel Pierrat. Autres personnalités annoncées : les actrices Mylène Demongeot, Anne Richard et l'auteur Laurent Seksik.

Une conférence du professeur Saldmann

Autour d'eux, l'association réunira comme à son habitude des auteurs monégasques, français et italiens pour un joyeux mélange pendant deux jours, avec une alternance entre dédicaces, tables rondes, conférences et débats accessibles au public librement. Le casting 2 019 compte aussi sur la présence du docteur Frédéric Saldmann. L'auteur de l'ouvrage « Vital », cardiologue et spécialiste de la médecine prédictive vien-

dra parler de ses méthodes pour être en bonne forme et profiter de la vie.

Ce sera le thème d'une conférence proposée samedi à 18 h 30 à l'intérieur du tunnel Riva. À l'arrivée, les participants seront accueillis par 35 musiciens de l'Académie Rainier III pour les mettre en condition avant d'écouter les conseils de Frédéric Saldmann.

C.V.

Savoir +

8^e Salon du livre de Monaco : samedi et dimanche de 10 h 30 à 18 heures à la salle du quai Antoine-1^{er}. Entrée libre. Pour la conférence de Frédéric Saldmann, l'entrée est à 12 euros. Renseignements : www.salondulivredemonaco.com



Le professeur Frédéric Saldmann donnera une conférence samedi soir.

(Photo Luc Boutria)